





## NOTICIAS DE LIBROS LATINOAMERICANOS

que se realizó la más abrumadora labor de investigación y análisis en el mundo. La obra es completa, exhaustiva y completa. El autor aborda cada materia y tema en su mayor profundidad. Una obra que no solo es una gran obra de investigación, sino una obra que es una gran obra de reflexión y análisis.

70 PSC

que se realizó la más abrumadora labor de investigación y análisis en el mundo. La obra es completa, exhaustiva y completa. El autor aborda cada materia y tema en su mayor profundidad. Una obra que no solo es una gran obra de investigación, sino una obra que es una gran obra de reflexión y análisis.

Esta sección y la siguiente —sobre Recetas Latinoamericanas— son elaboradas por el Seminario Latinoamericano de Documentación (SELADOC) de la Facultad de Teología, formado por Antonio Bentué (director), Luis Pérez (preparador de artículos), Claudio Tumay (preparador de recetas de cocina), Luis Vaccaro (documentalista), Irene Vaccaro (secretaria).

Nota: En la sección Recetas, el número entre corchetes que se coloca ante cada artículo mencionado identifica al mismo en el índice que incluirá en el fascículo final de cada año.

RAVRAU, Estanislao. "El Evangelio llega a Rapa Nui". Corporación de Ed. Popular, Sigo., 1982, 84 páginas.

En el siglo pasado Chile desarrolló una fuerte expansión marítima hacia el Océano Pacífico. La totalidad del comercio, administración, actividad eclesiástica o misionera se disponían desde el puerto de Valparaíso.

La Congregación de los Sagrados Corazones, establecida en aquel puerto, tiene a su cargo la labor misionera de la Iglesia en los archipiélagos polinesios. Periodicamente, sacerdotes y hermanos aparecen entre los pasajeros de las naves que zarpan desde ese puerto. Su misión no es otra que sembrar la palabra divina conforme al deseo del Salvador: "Id y predicad a todas las naciones..." (Mt. 28,19). De ese modo un día arriba a Rapa Nui (isla de Pascua) el hermano conveño Eugenio Eyraud SS.CC. Va solo. Quiere estudiar la posibilidad de establecer a futuro una misión católica en dicha isla.

— ¿Quién es Eugenio Eyraud?

— El P. Estanislao Ravrau, SS.CC., nos lo describe en una obra de 84 páginas que se leva con agrado.

Nacido en Francia, emigró a Chile en busca de trabajo, como millones de europeos que cruzaron el Atlántico, para establecerse en América. Este francés llegó a Copiapó.

Pero Eyraud siente que Dios lo llama para algo muy grande... diferente al común de los mortales. Dedicado al duro trabajo de herrero, percibe que Dios tiene algo preparado para él; con años de esfuerzo... trabajo... oración... profunda fe... pero también de búsqueda para cumplir la voluntad de Dios. Tiene muy claro que la fe que Dios le dio no sólo es para él: la salvación de otros hombres dependería de lo que él haga, pues "ninguna lámpara se enciende para esconderla bajo un mueble..." (Mt. 5,15).

Completados los 42 años de edad, pide su admisión al noviciado de los Sagrados Corazones de Valparaíso. Estudia en el año 1862.

Aquí comienza la gran aventura de Eugenio Eyraud.

El 3 de enero de 1864 desembarca en la Isla de Pascua. Es el único continental en medio de los pascuenses o canacas. No conoce el idioma... tampoco conoce a nadie... queda en la playa y la guagua se aleja... El recibimiento que los isleños practican con los extranjeros es despojarlo de lo poco que llevan si no se defienden con valentía...

Durante nueve meses el religioso debe soportar toda clase de dificultades y privaciones, en un medio hostil y pagano, en que no era sólo el único hombre blanco, sino el primer extranjero que convivía con los isleños. Y lo primero que logra Eyraud es que lo hayan aceptado como habitante de aquella lejana isla. Será ese su primer triunfo. "Los peligros, las incomodidades, los sufrimientos son arrostrados y vencidos con valentía y resolución indomables. Como es Dios quien lo guía y lo impulsa, y como confía exclusivamente en Él, se siente capaz de todo" (pág. 28).

"Oración, fortaleza y paciencia" fueron los medios que ese humilde misionero empleó desde el comienzo, para llevar a buen término la transformación interior milagrosa, la conversión de aquellos naturales. Y lo que al inicio parecía imposible, lo logró, esto es, "darles a conocer a Jesucristo".

Un breve regreso al continente para volver definitivamente a "cosechar", pues el temor había sido sembrado y abonado por el hermano. Poco a poco los isleños solicitan el sacramento del bautismo... Los "canacos" estaban ganados para Dios.

Un poco más de tres años vivió Eugenio Eyraud entre los pascuenses hasta que el Señor lo llamó para pedirle cuentas...

TEOLOGÍA Y VIDA n° 4, VOL. XXIII,  
Santiago, 1982.

# **El evangelio llega a Rapa Nui" [artículo] E. Tampe.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Tampe, Eduardo, 1931-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El evangelio llega a Rapa Nui" [artículo] E. Tampe.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)